

27年12月1日
No.122



ねりま西

青色だより

発行
練馬西青色申告会

〒178-0063 東京都練馬区東大泉4-16-3 電話 5387-6211 FAX 5387-6222

年末調整の個別相談会は1月12日(火)まで

●年末調整とは

給与の支払者は、毎月の給与の支払いの際に所定の「源泉徴収税額表」によって所得税及び復興特別所得税の源泉徴収をすることになっていますが、その源泉徴収をした税額の1年間の合計額は、給与の支払いを受ける人の年間の給与総額について納めなければならない税額(年税額)と一致しないのが通常です。

その1年間の給与総額が確定する年末について納めなければならない給与総額についての税額(年税額)とそれまでに徴収した税額との過不足額を求め、その差額を徴収又は還付する手続きを「年末調整」と呼んでいます。

その年末調整の個別相談会を次の通り行います。

■期間

平成27年12月14日～平成28年1月12日(第2土・日曜・祭日を除く。尚、平成27年12月29日～平成28年1月4日までは休業となります。)

■会場

練馬西青色申告会事務所

■必要な書類

一人別源泉徴収簿、税務署から送られた納付書(年末調整関係書類は10月下旬に送付されております。)、扶養控除等(異動)申告書、保険料控除申告書(生命保険料、地震保険料、国民年金、健康保険料、介護保険料等)。

納税表彰式

11月16日(月)

平成二十七年
度納税表彰式が
勤労福祉会館で
執り行われました。

当会から、練馬西税務署長

表彰状受賞者

一名、感謝状受賞

者三名、計四名

の方が受賞さ

れました。



左から市原第一統括官、木村署長、藤崎支部長、新妻支部長、川上副支部長、青木会長、田口上席調査官



受賞風景 / 川上副支部長



受賞風景 / 藤崎支部長



受賞者 / 山田副支部長



受賞風景 / 新妻支部長

練馬西税務署長表彰状

藤崎 昭 司 殿

練馬西税務署長感謝状

川上 勲 弘 殿

新妻 田 治 殿

山田 仁 殿

受賞者の皆さまにおめでとうございませう。益々のご活躍をご期待申し上げます。

尚、表彰状、感謝状贈呈の後、国税

庁長官表彰受賞者披露があり、当会青

木会長がご披露されました。続いて、

東京国税局長表彰受賞者披露もあり、

当会山田副会長がご披露されました。

誠にめでたうございます。



山田副会長と池田東京国税局長 KKRホテル東京にて(11月5日)



青木会長と中原国税庁長官 三田共用会議所にて(10月21日)

決算書作成指導・相談日予約について

- 平成27年分の決算書作成指導は次のとおりです。
- ★予約日は、平成28年1月21日(木)～3月9日(水)まで(電話予約可)
- ★予約時間は午前9時～午後4時まで。但し、水曜、土曜日は午後3時まで。
- ★3月10日、11日、12日、14日の4日間は予約なし、受付時間は12時まで、先着順で60名までとさせていただきます。なお、決算指導は3月14日(月)までです。
- ★3月15日(火)は、申告書類のお預かりのみで、練馬西税務署、練馬東税務署ともに午前12時までとさせていただきます。
- ※日曜・祭日は休ませて頂きます。但し、2月6日(土)、7日(日)は午前11時まで予約を受け付けます。

青色申告決算書は、所得税確定申告書と一緒に送付されます。送付期間は1月下旬です。

なお、申告書様式が変わりますので、必ず新様式をご使用ください。また、e-Taxによる確定申告をされた方は、決算書、所得税及び消費税の確定申告書も税務署から送付されません。これらの書類は事務局に用意してありますので必ずお持ち帰りください。また、予定納税をされた方は、金額のわかるものをご持参くださるようお願いいたします。

「税を考へる週間の一環として」

練馬西税務署 署長講話

マイナンバー・税務講習会開催

11月11日(水)税を考へる週間のスタートの日に、練馬西税務署 木村恭一署長講話、個人課税第一部門市原統括官によるお話、そして、田口指導上席調査官によるマイナンバー・所得税改正の講習会を開催しまして、42名の参加者をいただきました。始めに、青木会長の司会進行で始まり、署長講話については、平成三年当会設立後、始めて開催することができ、とても感慨深い思いである。お引受け頂いた木村署長には、感謝の気持ちでいっぱいのお言葉がありました。

木村恭一署長は、秋田県鹿角市のご出



木村署長

身で、自己紹介を兼ねて、「秋田県に関する日本三大〇〇」のお話を秋田観光大使のような滑らかな口調で、

比内地鶏・稲庭うどん・花輪雛子・大曲の花火・なまはげ柴灯祭・西馬音内の盆踊り・秋田竿灯祭・秋田スギ等今すぐ秋田県に行きたくなるお話を頂きました。

続いて、本題である「滞納処分の現状について」のお話のなかで興味深かったお話は、差押えは、第三者にも及ぶ場合がある。例えば、不動産を借りている店子さんが、滞納している場合、大家さんが預っている保証金等が差押えられる場



市原第一統括官

合があるので、大家さんが滞納していない場合であっても、差押え通知書が大家さんに届く場合があるので、気にとめておく必要があること。

面白いお話では、基本的に生物は差押えないが、一度他局において、牛(番号があるのを)を差押えた時があり、10キロ程引いてきたら、滞納者は大変と思っただか、直ぐに納税した旨の連絡があり、また引返す羽目になった。という徴収の苦労話なのでしょけれど、観客を笑わせるお話もあり、署長の話法にどんどん惹きこまれました。

続いて、第二部は市原第一統括官からお話を頂きました。

市原第一統括官は、北海道札幌市の出身で、1972年の札幌オリリンピックで活躍されたジャンネットリンさんの懐



田口上席調査官

かしいお話から、酒井正美前署長(平成25年7月から26年7月まで練馬西税務署署長)と、ご一緒されたお話等々の自己紹介をアナウンサーのような滑らかな口調でお話を頂きました。

本題は、査察(マルサ)での三年の経験談でしたが、そのお話の中で印象的だったので、春は、長く休暇を取らせるようにしたら、離婚率が低下したお話や、チーム力が命のお話、派遣の先駆者のお話等々、なかなか聞くことが出来ないお話を頂きました。税務署に勤めたお陰で、社長、個人事業主さんの輝いたお仕事のお話を聞くことができ、いい体験をさせて頂いた。というお話も印象的でした。(私も同感です)

最後に田口上席調査官から、マイナンバーのお話、そして、所得税改正のお話を頂きました。ポイントとしては、財産債務明細書の見直しのお話から、消費税改正のお話を頂きました。

ご参加された方から、「なかなか聞けないお話をたくさん聞けて良かった。」という感想を頂きました。

公務ご多忙のなか、講話、講習を頂きました税務署の皆さま、そして、お忙しいなかご参加くださいました皆さまに深く感謝申し上げます。

高橋

厚生部日帰り旅行

「リニア見学センター」&忍野八海散策&W狩り」

10月25日(日)明け方は、風が強くなり心配致しましたが、天候にも恵まれ、50名の参加者の皆様と中央道にて山梨へと向かいました。

今回は、20名の方が初めてご参加下さり、車内でのひとこと自己紹介にて皆様の声をお聞きすることができ、高橋局長から「今日は、帰るまでの間に4名の新しい方とお話をしましょう」とのご提案を頂き、さつやく隣席の方と話されたり、休憩の際、挨拶をされたりとなかなか中、山梨県立リニア見学センターへと到着しました。

入口を入ると世界最速を記録した試験車両が展示されていて、皆さん記念写真を撮られていました。「開通したら乗れるのを楽しみに、頑張ろう！(平成39年開通予定)」と話されている方もいらっしゃいました。

2階は「リニアの磁気浮上走行が体験できるミニリニア」超伝導リニアの仕組みが実験と装置で体験学習できるコーナー、3階は「全長17kmのリニアと山梨の未来のジオラマ」時速500kmの感覚を得られる「リニアシアター」があり、皆さん思い思いのコーナーにて過ごされました。続いて世界遺産に登録された富士山の裾野にある「忍野八海」へと向かいました。風のおかげで、澄み渡った空に映える冠雪の富士山の前で集合写真を撮ることができ、その後は、池の散策や土産物店を見ながらの自由散策の時間とさせて頂きました。

昼食は、富士吉田市にある「電力丘」にて「甲州豚のしゃぶしゃぶと地元産のお米(ミルキークイーン)」の定食を頂き、食後は、デザートのお楽しみ狩りをしました。

行楽シーズンで渋滞もありましたが、皆様の笑顔とともに、無事故で練馬へと到着することができました。ご参加頂きました皆様、ありがとうございました。

厚生部役員の皆様には、企画進行差し入れ等、様々なご協力を頂きました。誠にありがとうございました。今後とも、皆様に喜んで、ご参加頂けるようご意見、ご感想を参考に企画してまいりますのでご参加お待ちしております。



世界遺産 富士山の麓「忍野八海」にて

(事務局 高田)

シニア向けの

第二回「スマートフォン教室」開催

10月23日第二回「スマートフォン教室」を開催しました。今年も盛況で16名のご参加を頂きました。

講師には、中村オートパーツ(株)の石井健介氏にお願いして、人数が多いということで、アシスタントにはaロショップ石神井公園店店長の佐藤直子さんをお願いしました。

講習内容は、日本人が 아이폰を選ぶ理由の説明から始まり、基本的な画面のタッチの仕方、そして良く使う電話の掛け方、取り方、地図の見方、メールの仕方までの内容で、とても丁寧な説明を頂きました。

世の中には沢山のスマートフォンが存在するの、なぜ日本人が 아이폰を選ぶのか？というところ、日本のシェアが70%を占めているということ、悪質なウイルスによるトラブルの心配がないのが 아이폰ということでした。 아이폰の基本操作

- ① 爪はダメ指の腹で押すべし
 - ② 赤ちゃんのほつべたと思うべし
 - ③ 慌てない落ち着くべし
 - ④ わからないはずばすぐに聴くべし
- ご参加された方は復習として参考になれば幸いです。



また来年も開催を予定しておりますので、是非お楽しみにお待ちください。講師の方々、ご参加くださいました皆さまお忙しいなかありがとうございました。

高橋

(女性部主催) 築地散策と東京国税局

11月10日(火)、女性部主催税を考える週間の研修会を行いました。小雨が降ったり止んだりの天気でしたが、21名の方にご参加いただきました。

朝日新聞本社前に集合し、その隣りに今年5月移転したばかりの東京国税局のロビーを見学しました。残念ながら内部の見学はできませんでしたが、ビルに隣接するファミリーマートには税務関係の図書がかなりのスペースを取り販売されていて、さすが場所柄だと感じました。

次に築地本願寺へ向かうのですが、場外市場の小さなお店が並ぶ通りで「試食どうぞ〜」の声に誘われて足止めされてしまい、先にランチへ行くことになりました。ランチ会場は、まぐろの初競りで有名なすしざんまい奥の院です。新鮮なぎり寿司を堪能した後は、築地本願寺見物です。昨年、塙と門柱が重要文化財指定を受けました。正面階段を上ると広い本堂に入り、扉上方のステンドグラスや二階に見えるパイオリアルガンは教会のようなイメージです。30分の自由時間で、みなさん思い思いに見学されたようです。

最後に浜離宮恩賜庭園散策です。庭園内の三百年の松の前で記念撮影をして解散となりました。あいにく雨が本格的に降ってきてしまいました。散策を終った後は、築地場外で買い物しながら帰られた方が多かったです。ご参加いただいた皆様お疲れさまでした。女性部では様々な研修会を企画しております。男性も大歓迎ですのでお気軽にご参加ください。

事務局 高倉



東京国税局前で



充実した人生、仲間に囲まれて テニスコーチ平馬富人氏を訪ねて

スポーツシリーズ第二段として、今回の局長の訪問日記は、錦織圭選手でブームとなった、テニスの平馬コーチを訪ねました。

平馬コーチは、当会から徒歩5分くらいの所にある「タウンテニス大泉学園」でコーチをしています。

ニックネームは、トミーちゃん、昔を知っている人は、鬼コーチで有名でしたので、今の子は羨ましいとボヤかれるそうである。そんな平馬コーチの少年時代は、野球少年であった。もちろん、子



供の頃の夢は、プロ野球選手だったとのこと。なぜ野球からテニスに変わったかという、団体競技より一人でやれるものの方が、性にあっているから、そこで、探していたら、テニスに出逢った。と、いうことでした。

テニスを始めたのは、高校生からというから、今流行っているアニメの「ベイビーステップ」の主人公と一緒である。

最初の頃は、試合に勝てない：勝つには練習しないと、死にもこの狂いで練習、高校三年生の時にプロを目指そうと思ったそうである。そして、アルバイトコーチをやりながら、全日本選手権に出場する為に日夜練習に励み、全国を飛び回っていたという。私の故郷の酒田にも行かれたそうで、お米が美味しかったという印象があったとのことでした。

そして、28才で現役を引退して、サラリーマンになろうかどうしようかという時期に、ある親子との運命の出逢いがあった。忘れてならない私が今取材しているこの

場所このテニ場で（フロントの脇の交流会場）、その親御さんから、是非内の子供の専属のコーチになってほしい。と、この出逢いがきっかけとなり、本職として、テニスコーチになった。

座右の銘は、「脚下照顧」（自分の足をよくよく見よという意）

平馬コーチ流の指導法は、教えない
理屈は言わない
日々反復練習



地味にコツコツ日々同じことの繰返しとのこと。簡単に言うが、同じ所に打つ、玉出しのプロの難しさを聞かされてしまいました。鬼コーチの時と、今のトミーちゃん、育てるには、どちらが良かったですか？と、質問させて頂きましたら、今のやさしいトミーちゃんの方が良い。と、断言して頂きました。

最後に「コーチ自身のトレーニングは？」と聞きましたら、毎日腕立て1000回、腹筋500回から1000回行っているが、一番のトレーニングは、自宅からこまめに、75分歩いて来ることだよ。ということでした。

錦織圭選手の活躍のおかげで、

テニスブームとなり、リーマンショック、2011年の東北大地震の時に比べると、会員が倍以上増えているという嬉しいお話もありました。

この記事をご覧になり、興味を持たれた方は、是非「タウンテニス大泉学園」を覗かれてみてくださいね。

タウンテニス大泉学園ホームページ
<http://www.towntennis.com>
TEL:03-3923-0034

最後にお忙しいなか取材に快くお引受け頂きました平馬コーチ、フロントの方々に感謝申し上げます。
これからも自分流で頑張ってください。
高橋

マル経融資のご案内

～小規模事業者経営改善資金～

- ※融資限度額：2,000万円
- ※返済期間：運転資金7年以内
設備資金10年以内

平成28年3月31日の日本政策金融公庫受付分までです。

- 利率：1.15%（平成27年11月13日現在）
- ※担保・保証人不要（保証協会の保証も不要）
- ※他に練馬区の利子補給40%（3年間）
- ※利用できる方：従業員20名以下
（商業・サービス業5名以下）
- ※1年以上事業を行っている方
- ※飲食業の設備資金も利用可能

◇本融資は商工会議所の推薦で日本政策金融公庫より事業資金として貸し出しされますが、審査の結果、ご希望に添えないことがあります。

窓口専門相談 本相談は、経営に関する相談に限定しております。会員・非会員の方問わず利用できます。

【法律相談】 毎月第1金曜日
午後1時～4時（30分単位）
相談員：弁護士 相談無料

【税務相談】 1月～3月 毎月第1～第4火曜日
（3月第4火曜日除く）
4月～12月（8月休）毎月第2火曜日
午後1時～4時（30分単位）
相談員：税理士 相談無料

【問い合わせ先】 東京商工会議所練馬支部
練馬区練馬 1-17-1 Coconeri 4F
区民・産業プラザ内
TEL:3994-6521 FAX:3994-6589